



Themenabend

der Feuerwehrverbände Stadt und Landkreis Karlsruhe



- am 07. Mai 2014 -

- *Einladung* -



Die beiden Feuerwehrverbände des Stadt und Landkreises Karlsruhe beschäftigen sich an diesem Themenabend mit zwei weiteren interessanten und zeitaktuellen Fachthemen und konnten hierzu wieder einige versierte Referenten gewinnen.

Die Aufgaben und die Anforderungen an die Feuerwehr steigen stetig. Im Berufsleben hat man vor wenigen Jahren entschieden, das Rentenalter über 65 Jahre hinaus hochzusetzen. Auf Grund gesetzlicher Regelungen ist die Mitarbeit im aktiven Dienst der Feuerwehr allerdings weiterhin auf 65 Jahre begrenzt. Das Innenministerium hat zusammen mit dem Landesfeuerwehrverband ein Konzept mit vielen praktischen Tipps zur Arbeit mit Senioren- und Altersabteilungen erarbeitet. Ziel ist es u. a., die Angehörigen der Altersabteilungen intensiver in die Arbeit der Einsatzabteilungen und der Jugendfeuerwehren einzubeziehen.

Der Landesobmann des Landesfeuerwehrverband Baden-Württemberg, Helmut Trautwein wird uns aus erster Hand das Konzept „65plus“ mit seinen Möglichkeiten und Chancen näher bringen.

In der Zusammenarbeit mit Feuerwehr und Rettungsdienst gibt es, auf Grund der unterschiedlichen Aufgabenstellung unterschiedliche Sichtweisen. Während die Feuerwehr nach der FwDV 3 zwar gehalten ist Erste-Hilfe-Maßnahmen im Einsatzfall durchzuführen, ist die Feuerwehr schwerpunktmäßig auf die technischen Möglichkeiten der Einsatzabwicklung fixiert. Der Rettungsdienst ist von seiner Aufgabenstellung aus z.B. auf die Vermeidung des therapiefreien Intervalls und an den Notfallmedizinischen Standards wie dem „Golden Hour of Shock“ orientiert. D.h., dass die Einsatzkräfte des Rettungsdienstes eine grobe Vorgabe haben und somit nicht zu verschwenderisch mit der Zeit umgehen dürfen.

Beide Hilfeleistungssysteme haben somit für sich und den Patienten den gemeinsamen Anspruch der zielgerichteten und erfolgreichen Einsatzabwicklung. Wie vor allem die Sichtweise des qualifizierten Rettungsdienstes aussieht, soll im zweiten Themenbereich vorgestellt werden.

- 1. Thema:** **Senioren entlasten die Feuerwehr?!**
Helmut Trautwein
Landesobmann der Alters- und Seniorenabteilungen
Landesfeuerwehrverband Baden-Württemberg



Themenabend

der Feuerwehrverbände Stadt und Landkreis Karlsruhe



2. Thema: Zusammenarbeit von Feuerwehr und Rettungsdienst im Einsatzfall – notwendiges Übel oder gehobener Anspruch!?

- Christian Heske,
Kommandant Freiw. Feuerwehr Waghäusel
- Stefan Sebold,
Organisatorischer Leiter Rettungsdienst
DRK Rettungsdienst Stadt- und Landkreis Karlsruhe

Termin: Mittwoch, 07. Mai 2014 Beginn: 19:00 Uhr

**Ort: Begegnungsstätte Grötzingen
Niddastr. 9
76229 Karlsruhe - Grötzingen**

(Die Begegnungsstätte verfügt über eine begrenzte Anzahl von kostenfreien PKW-Parkplätzen in der Tiefgarage. MTW's können – soweit der Platz reicht – auf dem Rathausplatz parken. Weitere Parkmöglichkeiten gibt es auf dem Niddaplatz und am Bahnhof, sowie der Fußgängerbrücke am Kreisel zur Unterführung Ortsmitte.)

Zielgruppe des Themenabends:

- Mitglieder des Feuerwehrverbandsvorstand und -ausschusses der beiden Feuerwehrverbände Stadt und Landkreis Karlsruhe
- Mitglieder des Kreisstab
- Angehörige der Berufsfeuerwehr Karlsruhe
- Kommandanten und deren Stellvertreter der Freiw. Feuerwehren und Werkfeuerwehren
- Abteilungskommandanten und deren Stellvertreter
- Zugführer / Gruppenführer
- Truppführer
- Jugendleiter und Jugendbetreuer
- Organisatorische Leiter Rettungsdienst
- Mitarbeiter des Rettungsdienstes im Stadt- und Landkreis Karlsruhe
- Leitende Notärzte

Anzug: Uniform

Die Teilnahme am Themenabend ist kostenfrei.

Aus organisatorischen Gründen bitten wir um eine Anmeldung und über die Anzahl der Teilnehmer. Die Anmeldung erfolgt über den jeweiligen Kommandanten der Feuerwehr.



Themenabend

der Feuerwehrverbände
Stadt und Landkreis Karlsruhe



Anmeldeschluss: 04. Mai 2014

Wir bitten darum, die Anmeldung der Teilnehmer an folgende E-Mail-Adresse zu richten:

projektleiter@kfz-karlsruhe.de

Wir wünschen allen Teilnehmern eine gute Anreise zu unserem „Themenabend“ der Feuerwehrverbände Stadt- und Landkreis Karlsruhe sowie einen interessanten Veranstaltungsverlauf.

Rudolf Dieterle
Vorsitzender
Kreisfeuerwehrverband
Landkreis Karlsruhe

Ulrich Volz
Vorsitzender
Stadtfeuerwehrverband
Karlsruhe

